

UDS
UNIVERSIDAD DEL SURESTE

MONTSERRAT CITLALY GARCÍA
AGUILAR

LIC. ROSIBEL CARBAJAL DE LEÓN

LICENCIATURA EN DERECHO

4 A

LEXICOLOGÍA JURÍDICA

COMITÁN DE DOMÍNGUEZ CHIAPAS

UNIDAD I

1.3 HOMO HABILIS

El Homo habilis, así llamado por ser el primer homínido que usó herramientas, es el primer ejemplar de nuestro género, aunque no de nuestra especie.

1.3 HOMO HABILIS

Él vivió hace aproximadamente 2.5 millones de años en África. Presenta una marcada evolución respecto a homínidos precedentes, pues se encuentra vinculado al uso de herramientas o utensilios líticos, es decir, utensilios de piedra.

1.3 HOMO HABILIS

En efecto, la idea más antigua del Homo habilis se asocia a la aparición de herramientas, cuya producción data de 2.5 a 1.4 millones de años.

1.3 HOMO HABILIS

Derivado de la producción de utensilios de piedra, se favoreció que el hombre vegetariano cambiara su dieta y comiera carne, lo que ocasionó el desarrollo del cerebro hasta los 500 y 800 centímetros cúbicos hace unos 2.5 millones de años.

UNIDAD I

1.4 HOMO ERECTUS

Al homo habilis le siguió el Homo erectus, el cual vivió hace aproximadamente 1.8 y 1,4 millones de años y que, aunque originario de África, emigró hacia tierras lejanas, según lo demuestran los hallazgos del Homo pekinensis o sinantropus.

1.4 HOMO ERECTUS

Al Homo erectus se le asocian las primeras hachas de mano verdaderas, lo cual hace pensar a algunos paleontólogos que fue el primer homínido cazador de verdad, precisamente, esto le permitió propagarse por África, Europa y parte de Asia.

1.4 HOMO ERECTUS

Los progresos del Homo erectus van desde primitivas herramientas hasta el uso del fuego, por lo que pudo haber sido el inventor de la cocina.

1.4 HOMO ERECTUS

De cualquier manera, los hallazgos permiten establecer claramente que en el crecimiento cerebral de los homínidos hubo dos grandes saltos: el del Homo habilis ya mencionado, de entre 500 y 800 centímetros cúbicos, y el del Homo erectus, de entre 750 y 1250 centímetros cúbicos.

UNIDAD I

1.5 HOMO SAPIENS ARCAICUS

Después del Homo erectus apareció hace 300 mil años el Homo sapiens arcaicus, que dio origen a los neandertales (llamados así por haber sido encontrados en Neander Thal, o valle de Neander, Alemania).

1.5 HOMO SAPIENS ARCAICUS

El Homo sapiens neanderthalensis (u Homo neanderthalis) se extendió por Europa y el Medio Oriente y desapareció hace aproximadamente 30 mil años.

1.5 HOMO SAPIENS ARCAICUS

Del Homo sapiens arcaico se ha encontrado otra serie de utensilios más elaborados que los de etapas anteriores, de hace aproximadamente 250 mil años.

1.5 HOMO SAPIENS ARCAICUS

Los primeros vestigios de un entierro intencionado datan de hace aproximadamente 90 mil a 120 mil años y se ubican en las cuevas de Qafseh y Skuhl en Israel.

UNIDAD I

1.6 HOMO SAPIENS SAPIENS

Por último, cabe destacar al Homo sapiens sapiens, nuestro antepasado, que también apareció en África hace alrededor de 130 mil años, cuyo volumen cerebral alcanzó los 1400 centímetros cúbicos.

1.6 HOMO SAPIENS SAPIENS

Este homínido fue quien desarrolló las características físicas que favorecieron y permitieron la creación del lenguaje.

1.6 HOMO SAPIENS SAPIENS

Este fue el hombre que llegó a América y que fue capaz de adaptarse con éxito a climas fríos en extremo, lo que le permitió emigrar a través del Estrecho de Bering.

1.6 HOMO SAPIENS SAPIENS

También es importante señalar que los estudios han demostrado que hubo varias migraciones al Nuevo Mundo, las cuales se sitúan entre 34 mil a 26 mil años la primera; entre 12 mil a 10 mil años la segunda, y la tercera entre 10 mil y 7 mil años.